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/T?^ LOIRE BEAUCE
'R _ _ ,^«. COMPTE RENDU DU BUREAU

Mercredi 18 janvier 2023
Pole d'Eqwtibrc Territorial et Rural

Etaient presents : Muricl BATAILLE, Anita BENIER, Annick BUISSON,
Laurence CHEVOLOT, Gerai-d CORGNAC, Frederic CUILLERIER, Marie-Paule DUMINIL,
Bernard ESPUGNA, Yvcs FROISSART, Doi-ninique LORCET, EUsabeth MANCHEC ct
Astrid REYT.

Etaient excuses : Edith CHARDON, Jean-Piene DURAND, Kaun FISCHER,
Bem-and HAUCHECORNE.

Oi-di-e du Jour :

1. Debat cTOrientation Budgetaii-e 2023

2. Energie : PCAET (tetout sur k consultation)

3. LIFE « agissons ensemble pour Ie climat»

4. Watty a Pecole

5. Programme LEADER (avancement du progtamme)

6. SCoT (point sur 1c retour des PPA)
7. Biodiversite : diagnostic de biodiversite agricole

8. Contrat Regional de Solidarite Ten-itoriale (CRST) : demandes de subvention ; futur

CRST
9. Questions diverses (BiodivcrCine 2023)

Monsieur 1c President rappeUe la necessite de dcfinit les projets prioritaii-es dans 1c cadre du

CRTE 2023. En effet, 1c Pays a recepdonne plus de 230 projets. Atm de les hierai'chisei', un mail

sei-a envoye aux communes ayant propose plusicuirs projets afin qu'elles puissent indiquei: au Pays

deux projets prioritau'es pour 2023. II sera opportun quc Ie Pays puisse echanger avec 1'Etat suf

une SOaine de projets lors du comite de pilotage du 6 fevrier.

1. Debat d'Orientation Budgetaire 2023

Monsieur 1c President informe que 1c recrutement sue Ie paste de charge de mission plan-climat

a ete infructueux. L annonce restera done visible jusquau 31 anvier. Le Bureau constate la

difficulte de reci-uter et de stabiliser les agents publics.

Le President presente les principales orientations budgetaii'es 2023.

Monsieur Ie President indique que Ie compte de gestion 2022 n'a pas encore ete etabU. II est

difficile a ce jour de definit un niveau dc cotisadon des EPCI. Neanmoins, au regard de Pinflation,

de la hausse du point d'indice, il emet Ie souhait d'une evolution posidve de cette cotisation, etant

cntendu que ceUe-ci n'a pas evolue dcpuis 5 ans.

Le Bureau constate que k cotisation par habitant est la plus faible compare aux temtoires

alentours. II emet 1c souhait que les frais de deplacement des elus puissent etre defi'ayes lors de

la pt'ochaine mandature.
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2. Energie : PCAET (retour sur la consultation)

Le President rappelle que 1c budget de ce projet cst passe de 50 000 a 60 000 € TTC. La

consultation a etc prolongee jusqu'au 3'! Janviet.

La commission a marche adaptee se reunii-a Ie Jeudi 9 fevrici' pour choisir Ie bureau d'etude qui

realisera Ie PCAET. La listc des meirtbi'es de cettc commission sei'a i-ediffusee aux irtembres du

Bureau.

3. LIFE « agissons ensemble pour Ie cUmat»

Le President soulignc la qualite du U-avail realise par Emilie BailUf poui: 1'aniination du projet

LIFE. II emet Ie souhait quc des proJets collecdfs puissent emetgei- sur 1c territoire.

Mme Duminil souligne Finteret des groupes de travail issus du proJet LIFE. Ccs groupes

associent elus et dvils autoui: de reflexion et de projets a metU-e en oeuvre.

4. Watty a l^ecole

Le President constatc quc 20 communes dont RPI (regroupement pcriscokke intercommunal)

ont candidate au projet « Watty a 1 ecole ». Cela reprcsente 83 classes elementakes et 27 classes

matemelles (Soit 110 classes) pour un total de 2 750 eleves.

5. Programme LEADER (avancement du programme)

Le President informe que les demiers projets seront analyses lors du comite de programmation

du 7 fevrier 2023. Ces dermers pl'ojets permettront d'engager completement 1'enveloppe

disponible.

Par aiUeurs, Mme Baron informe que les enveloppes du futui: progi.-amme LEADER seront

connues vers la mi-fevriejL'. Les conventions seront receptionnees vers Ie 8 avtU et Ie programme

pourra effectivement dcbuter en septembre 2023.

6. SCoT (point sur 1c retour des PPA)

Le Ptesident informe que Ie PETR a receptlonne une dizaine de remarques des PPA. La question

des 105 hectares de zone cTactivite d'Artenay-Poupry va devok etre integrec aux obJectifs du

SCoT. II s'agti-a alors d'etablii" de nouveaux calculs poui: s'assurcr de rester dans unc baisse du

rythme de la consommation fonciere.

La CDPENAF Loiret du Loiret sc tiendra Ie mardi 24 janvier. M. Btacquemond et M. Durand

accompagneront M. CuiUerief pour presenter Ie pi'ojet de SCoT.

CeUe du Loir-et-Cher aura lieu 1c jeudi 9 fevrier. M. Espugna indique qu'U sera present a cette

reunion.

7. Biodiversite : diagnostic de biodiversite agricole

L offre propose par Loiret Nature Envii-onnement et la Chambte d'Agricultui-e du Loirct a ete

retenue pour 35 000 € TTC.

Les membtes du Bureau sont questionnes sur les agricultem's pouvant beneficier de ce diagnosdc.

Us souhaitent que lcs exploitations diagnosdquees soient complementaires dans leuf pratique :

grandes cultures, mai'aichage, clevage, AB, etc.
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Le Bureau souhaite que les agi'iculteurs qui s'engagent soient bien infoi'mes dcs objectifs du projet

et du temps que cela va leur demander.

8. Contrat Regional de Solidarite Territoriale (CRST)

Le Bureau vaJide les projets suivants :

I Axe I

c
c
D
D
E
E

Mesure

30
30
31
31

35-3

36

AVOSIDIrwest

Pro Jet

Piste cyclable A. Briand - place du Maupas

Creation d'une piste cyclable

Plantationd'arbres(10592}

Evaluation du potentiel en nectar

Travaux modernisation eclairage public

Amenagement d une aire de stockage de bois plaquette

Creation d'un lieu de production audiovisuelle et

numenque

Porteur

Meung-sur-Loire

Messas

Artenay

Hommes et Territoires

Mezieres-lez-Clery

EARL Va) de Flux (Lailly-en-Val)

SCI Jukonec - la Tortue Magique

D^pense
eligible

104 522,00 €

53 124,00 €

35 468,00 €

59 283,00 €

20 490,00 €

76 668,00 €

49 627 €

Tx

40%
40%
80%
19%
40%
40%

42%

Subvention

41 800 €
21 200 €
28 300 €
11 300 €
8 100 €

30 600 €

21 000 €

F/i

I
I
I
F
I
I

I

Mme Bataille observe que la sttategle du Deparfcement se focalise gui' les axes sti'uctu rants,

limitant ainsl la possibilitc des communes rurales dc developper lcurs liaisons douces. IVEonsicui:

Vivier constate que la faible densite des zones rui-ales sc traduit aussi par une faible frcquentation

des pistes cyclables. M. Corgnac observe quc Ie Departement s'est fixe comme prioritc cyclable

la creation d'un axe enti'e Pithiviers et Orleans ; il note 1'interet de developper les pistcs cyclables

dc proxlmite, au scin meiTie des cornmunes.

En madere de plantation, M. F'roissart note 1'interet d;lutilisei' des vauetes locales a la place de

vauetes exogenes.

Concemant 1c projet d'etude du potentiel en nectar, Ie Bureau observe que Ie Pays Loire Beauce

appotterait 83% de fmancement. Dans ec sens, 11 souhaite connaitre precisement 1'iiTipact du

projet sur Ie Pays Loire Beauce. Des precisions seront demandees a 1'association.

Le Bureau s inten'oge sur les financements ADEME pour la creadon d'aii'e de sechage et de

stockage dc bois plaquettc. Des precisions seront demandees a 1'ADEME.

Mme Baron precise que les fmancements LEADER doivent etre actes au plus tafd au 31 mars.

M. Lorcct souligne que Ie projet culturel porte en association avcc la Tortue Magique constitue

un vrai projet partenarial, structure et un reel outil dc creation artistique. Le Bureau valide ce

proJet Des intcu'ogadons de la Region demcure et il apparticndra au portcur de projet d'apporter

dcs reponses, notamment sur la nodon dc tiers-Ueux.

Le document de U'avail portant sur la preparation du futuf CRST sera envoye aux membres du

Bureau. Ceux-ci ont jusqu au 12 fevrier pour faire i-emonter au Pays leurs rematques. La reunion

du Bureau du 28 fevrier portera uniquement sur la preparation du prochain CRST.

9. Questions diverses

Monsieur Froissart questionne les membres du Bureau pour savoii- si la Plateforme Territoriale

de Renovation Energetique va etre lancee. II constate qu'il s agit d'un enjcu fort pour lcs habitants

du temtoire. Get outll peut permettre notamment de toucher les 2/3 des habitants qui ne

vieadront pas cTeux-memes s'informer aux fcunions. Etrulic Baillif rappelle que la reunion qui

s'est tenue en fevrier 2022 avec 1'cnsemble des paftenaii'es techniques et financiers a apporte

1 ensemble des reponses aux questions posees par les elus. Mme Benicr note l?intci:et pour les
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pardcuLters de se renseigncr aupres de 1'ADIL. La question de la PTRE sera a Pordi'e du jour du

prochain comite syndical.

Le Presi
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